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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Para nuevo semestre se mantendrá el nombre de facultades”  
La nueva organización operativa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mantendrá la nomenclatura de 
facultades en sus unidades académicas, informó el rector de la institución, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, quien señaló 
que en cuanto se empiece a trabajar con el esquema de institutos, se ajustarán a las necesidades operativas del nuevo 
modelo universitario. Respecto de los avances de la consulta del nuevo modelo que culmina en este mes de agosto, el 
rector de la UAEM explicó que la mayoría de las propuestas han sido de apoyo y reconocimiento a la propuesta de la 
administración central, “con una gran participación de jóvenes, porque la modalidad que siguieron las unidades académicas 
fue que los consejeros técnicos de cada unidad pasaron a cada salón y se fue levantando la aprobación, aceptación o 
propuestas, y por otra parte se suscribieron documentos en las unidades académicas para que se valoraran en la propuesta 
final”, dijo.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 

“Mañana inician las clases en la UAEM” 
Este viernes se reanuda la actividad académica en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al concluir el 
periodo vacacional de verano para los trabajadores académicos sindicalizados y de confianza. De acuerdo con la Circular 6 
emitida por la Secretaría General de la UAEM, los trabajadores de confianza regresaron a su trabajo el pasado día 30 de 
julio, mientras que el personal administrativo sindicalizado lo hizo el 5 de agosto. En cuanto a la actividad académica, la 
máxima casa de estudios recibirá en el semestre por iniciar, a cerca de seis mil estudiantes del nivel superior que asistirán 
en alguna de sus unidades académicas.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 

Internacional: 
 

“El uso de herramientas tiene un millón de años más de lo estimado” 
Los antepasados del hombre utilizaron herramientas mucho antes de lo estimado, concluyeron antropólogos a partir de 
análisis realizados a huesos de animales hallados en la región de Afar, en Etiopía. Los fósiles demostraron que los 
congéneres de Lucy, los homínidos australopitecos afarensis, ya usaban herramientas –con los que le sacaban la carne a 
los huesos y los abrían para llegar a la médula ósea– hace 3.4 millones de años. Esta fecha es un millón de años antes que 
lo estimado hasta ahora. El descubrimiento fue realizado por Shannon McPherron, del Instituto Max Planck de Antropología 
Evolutiva en la ciudad alemana de Leipzig, y Zeresenay Alemseged, de la Academia de Ciencias de California, en San 
Francisco, quienes publicaron su estudio en la revista británica Nature (número 7308, páginas 857-860). Lucy es el nombre 
con el que se bautizó a un australopitecos afarensis femenino que fue hallado en 1974 en Etiopía. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Diabetes, triglicéridos y colesterol, casos con mayor demanda en Rutas de la salud” 
Cáncer, colesterol, triglicéridos, diabetes y tuberculosis, son los casos de mayor demanda de atención registrados en la 
Secretaría de Salud y los Servicios de Salud del Estado de Morelos (SSM), durante las Rutas de la Salud, que brindan 
servicios gratuitos a las comunidades que más lo necesitan. Durante la puesta en marcha de este programa en el Centro de 
Salud del municipio de Amacuzac, el secretario del ramo en Morelos, Víctor Manuel Caballero Solano, aseguró que la 
concurrencia de personas que no cuentan con seguridad social, representa un mayor compromiso para continuar 
fomentando la cultura de prevención de enfermedades por parte del gobierno estatal. 
La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Brito). 

 
Nacional: 
 
“Tres mil damnificados y un niño muerto por lluvias en Michoacán” 
Las fuertes lluvias que la madrugada de ayer cayeron en los municipios de Huetamo, Zacapu y Jiquilpan, Michoacán, 
ocasionaron la muerte de un menor y dejaron más de 3 mil damnificados. Fermín Castañeda Álvarez, de 12 años de edad, 
perdió la vida en el municipio de Huetamo al ser arrastrado por una corriente de más de un metro de altura cuando estaba 
en su casa. Su cuerpo fue localizado a menos de un kilómetro de su hogar. Protección Civil informó que alrededor de las 
tres de la madrugada de ayer se desbordó el arroyo e inundó al menos 160 viviendas en ambos municipios. La colonia 
Morelos, en Chapala, fue la más perjudicada. El gobierno de Veracruz pidió a la Secretaría de Gobernación declarar zona 
de desastre 52 municipios donde los aguaceros y los desbordamientos de ríos y lagunas han dañado 6 mil viviendas. La 
secretaria de Protección Civil, Silvia Domínguez, informó que hay más de 17 mil familias damnificadas. La funcionaria refirió 
que 20 de los 52 municipios afectados están en el sur del estado, donde hay 200 poblados anegados por el desbordamiento 
del río Coatzacoalcos. A 30 de ellos sólo puede llegarse por aire y en embarcaciones. 
La Jornada, p.28, (De la Redacción). 
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Internacional: 

 
“Avanza prueba rápida para evaluar autismo” 
Un control cerebral de apenas 15 minutos podría usarse en el futuro para evaluar el autismo, lo que ayudaría a los médicos 
a diagnosticar la compleja condición con más precisión y de forma más económica. Científicos británicos informaron que su 
examen rápido había demostrado más de 90 por ciento de precisión en adultos y que no había motivos para que no 
funcionara de igual forma en los niños. Esto podría ser de gran ayuda para pacientes y médicos, al reducir la dependencia 
de las actuales evaluaciones extensas y emocionalmente devastadoras que se basan en entrevistas y observación 
conductual para el diagnóstico de la condición. El autismo es un desorden cerebral complejo caracterizado por problemas en 
la interacción y la comunicación social, que va desde formas leves hasta otras muy graves. El nuevo método de control, que 
detecta cambios estructurales en la materia gris del cerebro, podría estar listo para su uso general en un par de años. El 
próximo objetivo es probarlo en niños. En lo que estamos trabajando es en ver si hallamos los mismos resultados en 
personas más jóvenes, dijo Declan Murphy, profesor del Instituto de Siquiatría del King’s College de Londres. Esperamos 
que funcione igual de bien. No hay motivos para pensar lo contrario, añadió. 
La Jornada, p.2a, (Reuters) y La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
“Estudian la bacteria salmonela contra tumores cancerosos” 
Tratar ciertos tumores con la bacteria salmonela puede inducir una respuesta inmune que provoca la muerte de las células 
cancerosas, hallaron científicos, en un descubrimiento que los ayudaría a crear medicación precisa para terminar con la 
enfermedad. Investigadores de Italia y Estados Unidos que trabajaron en laboratorio con células cancerosas de ratones y 
seres humanos indicaron que su estudio ayudaría a desarrollar nuevos tratamientos contra el cáncer del tipo de las 
inmunoterapias o vacunas terapéuticas, que incentivan al sistema inmunológico del cuerpo a combatir la enfermedad. 
Hicimos experimentos primero en ratones y luego con células cancerosas e inmunes de pacientes humanos y hallamos que 
la salmonela realizaba exactamente el mismo trabajo, dijo Maria Rescigno, del Instituto Europeo de Oncología en Milán, 
quien trabajó en el estudio. 
La Jornada, p.2a, (Reuters).  
 
“En Pakistán, peligro de más muertes: ONU” 
La ONU pidió ayer 459 millones de dólares en ayuda para la inundada Pakistán, al advertir de una segunda ola de muertes 
de sobrevivientes enfermos y hambrientos a menos de que llegue pronto ayuda al país, cuya población musulmana inició 
hoy el mes sagrado del Ramadán. Las inundaciones desatadas por fuertes lluvias monzónicas sobrepasaron la cuenca del 
río Indo y causaron la muerte de unas mil 600 personas y alteraron las vidas de unos 14 millones, entre ellos unos 2 
millones que se vieron forzados a dejar sus casas, en lo que ha sido comparado, por el número de damnificados, como un 
desastre similar al sismo de enero pasado en Haití. El mandatario Asif Ali Zardari, criticado por lo que se percibió como 
lentitud de su gobierno ante las inundaciones, defendió su decisión de viajar al exterior al inicio de la crisis, lo que, dijo, 
ayudó a atraer la atención mundial sobre la difícil situación de las víctimas. Las inundaciones son las peores en la región en 
80 años, elevando los temores sobre el futuro del nuclearmente armado socio de Estados Unidos. El FMI advirtió de un gran 
daño económico y el Ministerio de Finanzas afirmó que el país perderá este año la meta de un crecimiento de 4.5 por ciento 
del producto interno bruto, aunque no sabía qué tan alejado quedaría el país de esa cifra. 
La Jornada, p.21, (Reuters). 
 
“Incendios alcanzan bosques contaminados por Chernobyl; temor de humo radiactivo” 
Los incendios en Rusia quemaron bosques contaminados con radiación luego del desastre nuclear de Chernobyl, dijo este 
miércoles un funcionario forestal, pero aún no está claro cuán peligroso es el humo de esas llamas. Las autoridades rusas 
luchan contra los incendios más mortales desde 1972 y una sequía que ha destruido cultivos luego del verano más caluroso 
en el país en mil años, según meteorólogos. La posibilidad de que la contaminación nuclear provocada por Chernobyl se 
propague podría agravar la crisis, aunque los funcionarios dijeron que los índices de radiación eran normales en Moscú. 
La Jornada, p.22, (Reuters). 
 
“Lluvias en China provocan más de mil muertos” 
Frente a la inminencia de una nueva tormenta tropical, socorristas redoblaban este miércoles sus esfuerzos de búsqueda de 
los últimos sobrevivientes de los deslizamientos de tierra que el pasado fin de semana causaron más de mil muertos en el 
noroeste de China. Los gigantescos aludes de barro causaron mil 117 muertos y 627 desaparecidos, anunció el 
Departamento de Asuntos Civiles de la provincia de Gansu. La catástrofe se produjo en un remoto paraje de la provincia de 
Gansu donde un tercio de la población es tibetana. Unos 10 mil soldados y socorristas continuaban buscando el menor 
indicio de vida entre las montañas de barro. Wang Dianlan, 50 años, fue encontrado vivo en su habitación repleta de barro 
del hotel Fuxing. 
La Jornada, p.22, (Afp). 
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ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Sin trabajo o con salarios ínfimos, 7 millones de mexicanos de entre 14 y 29 años: INEGI” 
Los jóvenes mexicanos no dejan de incrementar su presencia en las filas del desempleo y los trabajos peor pagados. Para 
este año ya representan 53 por ciento de la población desocupada y cuatro de cada diez con fuente laboral ganan menos de 
dos salarios mínimos, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En la celebración del 
Año Internacional de la Juventud, 7 millones de hombres y mujeres de entre 14 y 29 años –la cuarta parte de la población 
joven del país– están desempleados o tienen sueldos por debajo de los 115 pesos diarios. De este grupo, uno de cada cinco 
cuenta con estudios de bachillerato y universitarios. Los jóvenes desocupados ascienden a 1.3 millones, mientras aquellos 
con empleos donde se les paga de menos de un salario mínimo hasta dos ascienden a 5.7 millones, precisa la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). 
La Jornada, p.3, (Susana González). 
 
“Sube 8.4 por ciento la producción industrial en términos anuales” 
La producción industrial de junio fue 0.42 por ciento menor a la observada en mayo de este año, pero en términos anuales 
tuvo un incremento de 8.4 por ciento respecto de la registrada en el mismo mes de 2009, informó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). En la medición por datos ajustados estacionalmente, el comparativo mensual indicó que en 
tres de los cuatro subsectores que integran al sector secundario de la economía mexicana se reportaron descensos, en 
coincidencia con los factores que anuncian que la economía estadunidense ha iniciado un proceso de desaceleración en su 
actividad industrial. Así, la industria de manufacturas de México registró una contracción todavía marginal de 0.09 por ciento 
en junio respecto de la observada en mayo; la construcción continuó en descenso con una caída mensual de 1.41 por ciento 
y la minería, donde se incluye a la producción petrolera, cayó 1.21 por ciento. Sólo el subsector de electricidad, agua y 
suministro de gas por ductos al consumidor final presentó un resultado positivo de 1.90 por ciento. 
La Jornada, p.24, (Juan Antonio Zúñiga y Julio Reyna). 
 
“Se encuentran cerca de 20 millones de jóvenes mexicanos en estado de pobreza” 
El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) informó que en el país 14.9 millones de 
hombres y mujeres jóvenes se encuentran en pobreza, 3.3 millones en pobreza extrema y 12.1 millones son vulnerables por 
carencias sociales. En el marco del Día Internacional de la Juventud, el organismo subrayó que de 12.1 millones de jóvenes, 
1.5 millones son vulnerables por ingreso y 6.2 millones no son considerados pobres multidimensionales ni vulnerables por 
ingreso o carencias sociales. Esa información se estima con base en la metodología oficial para la medición 
multidimensional de la pobreza en México, con información obtenida hasta el año 2008 de la población joven considerada 
entre los 12 y 29 años de edad. Los jóvenes en pobreza tienen en promedio 1.9 carencias sociales, de las cuales 18.1 por 
ciento tenían rezago educativo; 44.7 no contaban con acceso a los servicios de salud; 68 por ciento no tenían acceso a la 
seguridad social; 18.1 presentaban carencia en la calidad y en los espacios en la vivienda. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito). 
 
“Pobreza, problema principal de 60% de jóvenes citadinos” 
Un diagnóstico de las problemáticas de los jóvenes en la ciudad de México advierte que la pobreza afecta a 62 por ciento de 
esa población. De ese porcentaje, 12 por ciento afrontan condiciones de pobreza extrema, 14 por ciento son muy pobres y 
36 por ciento son pobres moderados, lo que los condena a dejar sus estudios y propicia que se conviertan en padres muy 
tempranamente y se dediquen a actividades domésticas o empleos inestables. La evaluación, producto de un proceso de 
investigación realizado por Iniciativas para la Identidad y la Inclusión AC, con base en la convocatoria 001/2009 del Consejo 
de Evaluación del Desarrollo Social del Distrito Federal, fue coordinada por el maestro Héctor Morales. El informe señala 
que en 2008, el 47 por ciento de las y los jóvenes (de 15 a 29 años de edad) se dedicaron a trabajar, 31 por ciento a 
estudiar, 14 por ciento a quehaceres del hogar, 5 por ciento buscaron trabajo y el dos por ciento se encontraba en otra 
condición de ocupación. 
La Jornada, p.32, (Bertha Teresa Ramírez). 
 
“Ayer inauguró Banorte dos Centros PyME en el Edomex” 
Grupo Financiero Banorte inauguró este miércoles los primeros dos Centros PyME Banorte en el estado de México, un 
programa que pretende dar atención integral y asesoría especializada a pequeñas y medianas empresas. En los Centros 
PyME trabajarán ejecutivos capacitados y con conocimiento de las diversas necesidades de este segmento de empresas, 
las cuales generan más de 90 por ciento de los empleos en el país. Banorte no será solamente un prestador de servicios 
financieros, sino que mediante los Centros PyME ofrecerá asesoría y atención en materia de financiamiento, tecnología 
(banca por Internet), cuentas, servicios, seguros empresariales, vinculación con cámaras empresariales, así como formación 
de alianzas estratégicas. 
La Jornada, p.26, (De la redacción). 
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“Conserva banco de germoplasma más de 100 mil muestras de maíz” 
Al menos 100 mil muestras de maíz de diversas regiones del país se conservarán en el Banco Nacional de Germoplasma de 
Productores de Maíz de México, que ayer dio inicio a sus operaciones en la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro 
(UAAAN), ubicada en Coahuila. Las semillas que allí se almacenen pertenecerán sólo a los productores, ya que la finalidad 
es la protección y mejoramiento de la diversidad de los maíces nativos del país, afirmó Efraín García Bello, presidente de la 
Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM). Dicho banco de germoplasma, parte del 
proyecto maestro de maíces mexicanos impulsado por la CNPAMM, ocupa una superficie de 3.5 hectáreas que dicha 
universidad donó para ello; sus instalaciones tienen una capacidad de 453 metros cúbicos y cuentan con un moderno 
sistema de conservación, mantenimiento y caracterización para albergar hasta 100 mil muestras recolectadas por los 
custodios, a las que se les harán pruebas básicas de calidad como pureza, germinación y sanidad. 
La Jornada, p.38, (De la redacción). 
 
“La sequía en Rusia encareció 20% la harina de trigo en México” 
El precio de la harina de trigo se elevó de golpe 20 por ciento en el país durante el último mes, como una primera 
consecuencia de los incendios y la sequía que afectaron la cosecha del cereal en Rusia, tercer exportador del grano en el 
mundo. A principios de julio el costal de harina de trigo en el país (el insumo más utilizado para elaborar pan) costaba 210 
pesos, y en menos de un mes subió a 260, a consecuencia del problema en Rusia, aseguró el presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa), Leopoldo González. En entrevista, el dirigente advirtió que a finales de 
agosto se podría registrar un aumento similar si no mejoran las condiciones climáticas en Rusia, que atraviesa por la peor 
sequía en 50 años. El jueves pasado el primer ministro ruso, Vladimir Putin, anunció que el país restringiría temporalmente 
la exportación de cereales y otros productos agropecuarios para impedir el alza de precios en el mercado interno. El precio 
de la harina de trigo se elevó de golpe 20 por ciento en el país durante el último mes, como una primera consecuencia de 
los incendios y la sequía que afectaron la cosecha del cereal en Rusia, tercer exportador del grano en el mundo. A principios 
de julio el costal de harina de trigo en el país (el insumo más utilizado para elaborar pan) costaba 210 pesos, y en menos de 
un mes subió a 260, a consecuencia del problema en Rusia, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria 
Panificadora (Canainpa), Leopoldo González. En entrevista, el dirigente advirtió que a finales de agosto se podría registrar 
un aumento similar si no mejoran las condiciones climáticas en Rusia, que atraviesa por la peor sequía en 50 años. El 
jueves pasado el primer ministro ruso, Vladimir Putin, anunció que el país restringiría temporalmente la exportación de 
cereales y otros productos agropecuarios para impedir el alza de precios en el mercado interno. 
La Jornada, p.23, (Juan Carlos Miranda). 
 

Internacional: 
 
“Desempleados, 81 millones de jóvenes en el mundo: OIT” 
El desempleo juvenil en el mundo alcanzó el nivel más alto en la historia al llegar a 81 millones de desocupados, y se corre 
el riesgo de que la crisis financiera deje como legado "una generación perdida de jóvenes excluidos del mercado laboral, 
quienes han abandonado toda esperanza de trabajar y lograr una vida decente", advirtió la Organización Internacional del 
Trabajo (OIT) en un informe que comenzó a ser difundido este 12 de agosto con motivo del Año Internacional de la 
Juventud. Sólo entre 2007 y 2009, unos 7.8 millones de jóvenes ingresaron a las filas del desempleo, en contraste con lo 
que ocurrió durante la década anterior a la crisis, cuando se contabilizaron 191 mil desocupados por año en dicho sector. 
Los jóvenes son el motor del desarrollo económico y desaprovechar su potencial "puede menoscabar la estabilidad social", 
sentenció el director de la OIT, Juan Somavia, en la presentación del informe Tendencias Mundiales del Empleo Juvenil 
2010, con el que la ONU anunció el Año Internacional de la Juventud. 
La Jornada, p.2, (Susana González). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“PASA solicita al gobernador de Morelos mediar en Cuernavaca” 
Por considerar que el ayuntamiento de esta ciudad cerró todos los canales de comunicación para resolver el problema de la 
recolección de basura, la empresa Promotora Ambiental (PASA) solicitó la intervención del gobernador Marco Antonio 
Adame Castillo. Sergio Arzúa Sarabia, gerente de PASA, expresó: Estamos dispuestos a dialogar, y si nos pagan (el adeudo 
de tres meses), reactivaremos el servicio de recolección de basura”, refirió. Arzúa Zarabia informó que el mediodía de este 
miércoles funcionarios y policías municipales liberaron la entrada al relleno sanitario de Loma de Mejía, que ayer ocuparon 
por la fuerza para depositar desperdicios. Detalló que personal de la Procuraduría General de Justicia del estado acudió al 
vertedero para recabar pruebas de las acusaciones de PASA contra las autoridades, que retuvieron al encargado del relleno 
y cerraron con patrullas los accesos. La concesionaria acusó al gobierno municipal de despojo, abuso de autoridad y 
privación ilegal de la libertad. 
La Jornada, p.29, (Rubicela Morelos Cruz) y Diario de Morelos, p.5, (Marcela García). 
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“Acumula delitos comuna vs. PASA” 
La empresa Promotora Ambiental (PASA) Cuernavaca inició una denuncia por los delitos de abuso de autoridad, despojo y 
privación ilegal de la libertad en contra del Ayuntamiento de Cuernavaca, informó el representante legal de la empresa, 
Guillermo Pasquel. “Después de la irrupción violenta en las instalaciones del relleno sanitario de Loma de Mejía, que terminó 
en un desalojo, levantamos la denuncia ante la Procuraduría General de Justicia, pues esto impide que PASA pueda hacer 
uso de las instalaciones y realizar la disposición de los desechos”. El abogado explicó que ayer por la mañana, peritos de la 
PGJ acudieron al relleno sanitario para recabar información sobre las posibles afectaciones en el sitio y la forma en la que 
ingresaron. 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García); El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1742274.htm. 
 
“Llegaron a Morelos $300 millones extras” 
Recursos extraordinarios por casi 300 millones de pesos llegaron a Morelos para dar continuidad a los proyectos de 
saneamiento de la cuenca del río Apatlaco y la construcción del Hospital del Niño y el Adolescente, confirmó el secretario de 
Finanzas y Planeación del Gobierno del Estado, Alejandro Villarreal Gasca. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1742270.htm. 
 
“Cabildo aprueba designación de primer cuadro capitalino como centro histórico” 
El cabildo de Cuernavaca aprobó por unanimidad el punto de acuerdo en el que se declaró y definió al primer cuadro de la 
ciudad como centro histórico, con base en el manifiesto de salvaguarda del acuerdo número SM/AC/0017SO/5-XI-04-125. 
De igual forma, los 15 integrantes del cuerpo edilicio que participaron en esta sesión, determinaron aprobar el corte de caja 
del municipio de Cuernavaca, correspondiente al ejercicio fiscal del mes de julio del año 2010. También se integró el 
proyecto de acuerdo en donde se autoriza la aplicación referente a los rendimientos del programa de adquisición de activos 
productivos 2008 y los rendimientos financieros del Fondo de Aportaciones Estatales para el Desarrollo Económico (FAEDE) 
2009. 
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
 
“Altas tarifas en los recibos de luz afectan a comerciantes” 
Como consecuencia de los incrementos de hasta 300 por ciento en las tarifas de energía eléctrica en la zona conurbada de 
Cuernavaca, propietarios de tendajones, misceláneas y tienditas de abarrotes enfrentan severos problemas de liquidez, 
denunció la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope). El presidente del organismo, José Salgado Patiño, dio 
a conocer que un número importante de sus agremiados de los municipios de Cuernavaca, Jiutepec y Temixco presentaron 
una serie de quejas ante la Procuraduría Federal de la Defensa del Consumidor e iniciaron una defensa jurídico-legal en 
contra de la Comisión Federal de Electricidad por los incrementos en el costo de este servicio. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 
“Invalida la UNAM obra de Walmart” 
Después de analizar el Estudio de Impacto Vial (EIV) que presentó la empresa Walmart para construir un Superama cerca 
de la zona de Tlaltenango, especialistas concluyeron que le faltan datos y que se necesita un estudio más amplio para 
determinar si es posible construir la tienda.  El integrante del Centro de Investigación en Energía de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y de la Academia de Ciencias de Morelos, Eduardo Ramos Mora, dijo que el análisis permitió 
conocer que las conclusiones del  EIV que decían que no habría alteración a la vialidad estaban mal fundamentadas y les 
hacían falta datos. “El punto al que llegamos es que la recomendación de que este nuevo desarrollo no tendría impacto, en 
nuestra opinión, no es correcta, por las omisiones que hay”. El análisis permitió conocer, al menos, tres elementos 
principales que los investigadores consideraron que hicieron falta. El primero es que hicieron falta más datos de campo, 
pues los que se tomaron en cuenta para el estudio no fueron suficientes como para llegar a una conclusión que no deje 
lugar a dudas. Otra de las omisiones fue que el estudio presentado por la empresa Walmart no consideró lo que podría 
ocurrir cuando se lleve a cabo la feria de Tlaltenango, tiempo en el que se bloquean por completo los carriles de la avenida 
Emiliano Zapata, pues la tienda que pretenden construir se ubicaría en uno de los extremos bloqueados. El tercero es que, 
en la zona de la presunta construcción del centro comercial, hay conflictos de autorización por los usos de suelo. 
Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez). 
 
“Arranca en Xochitepec Programa Hábitat 2010” 
El alcalde de Xochitepec, Juan Carlos Rivera Hernández, en la comunidad de Alpuyeca, dio el arranque del programa 
Hábitat 2010 para el cual se invertirán 12 millones 451 mil 600 pesos aplicables a veinte obras, y reiteró que “es una cifra 
histórica en el municipio que representa un incremento de 130 por ciento respecto del año pasado”. Rivera Hernández, y su 
cabildo,  en tres colonias inauguraron obras  de drenaje, pavimentación, que alcanzaron una inversión por más de tres 
millones 400 mil pesos. Dio el banderazo de salida a las obras de drenaje y pavimentación en la calle Costa Rica del Centro 
de Xochitepec en donde se invertirán recursos propios por un millón 28 mil pesos y en el que los beneficiarios colaborarán 
con el municipio aportando la mano de obra. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8479:arranca-en-xochitepec-
programa-habitat-2010&catid=42:local&Itemid=63 
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“Comparece Valdespín Pérez ante la ASF” 
El ex edil panista Sergio Valdespín Pérez, acusado de desviar más de 25 millones de pesos durante su gestión, ayer se 
careó en la Auditoría Superior de la Fiscalización (sic) con la actual síndico Juanita Guerra Mena, quien ratificó que el otrora 
munícipe es responsable de desviar recursos. Además la funcionaria municipal dijo a los auditores y abogados de la ASF, 
que el gobierno municipal enfrenta dos demandas mercantiles por 25 millones de pesos iniciadas por el Banco de 
Interacciones, institución que prestó ese dinero para comprar un terreno y construir un edificio, pero se desconoce qué uso 
se le dio al dinero. La comparecencia se llevó en la oficina del auditor superior Gerardo Casamata Gómez y ahí el ex edil 
admitió que firmó un contrato deficiente, pero nunca se especificó qué terreno se iba a comprar.  
La Unión de Morelos, p.5, (Sergio Guerra). 
 

Nacional: 
 
“Cumplimiento de derechos, tarea pendiente en México” 
Es urgente que México cumpla los derechos fundamentales de los jóvenes en materia de educación, salud, empleo y 
participación, por lo que las políticas públicas tendrían que comenzar a dirigirse hacia ese camino, advirtió el Centro de 
Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria en su informe Derechos humanos de las juventudes en México 2010. En el 
documento que la organización no gubernamental presentará este jueves destaca que los derechos para este sector 
poblacional “no están siendo cumplidos. Precisa que a escala nacional no existe una ley de juventud que reconozca a dicho 
sector como sujeto pleno de derechos. Dentro de sus competencias, el Instituto Mexicano de la Juventud contempla la 
generación de políticas públicas que velen por las condiciones dignas para las juventudes en México, pero éstas no se 
reflejan en la vida cotidiana de dichas personas. 
La Jornada, p.2, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Burla de la burocracia panista, conferencia sobre nuevas generaciones, dicen expertos” 
A menos de dos semanas para el inicio de la Conferencia Mundial de Juventud (CMJ) 2010, convocada del 23 al 27 de 
agosto a iniciativa del gobierno de México, prevalece una "completa desorganización". Lo anterior, porque "no se cuenta con 
visados de ingreso de todos los delegados juveniles acreditados, no se gestionaron invitaciones para legisladores de otros 
países expertos en temas de ese sector de la población ni se conoce una agenda preliminar de los trabajos", denunciaron 
integrantes de la Plataforma Nacional de Juventudes. Proyecto 15/35, que agrupa a más de 30 colectivos que asistirán al 
encuentro. Sin la presencia de jefes de Estado ni de altos funcionarios de la Organización de Naciones Unidas (ONU), el 23 
de agosto arrancará en León, Guanajuato –como parte del Año Internacional de la Juventud, que empieza este 12 de 
agosto–, un encuentro al que sólo han confirmado su asistencia 41 ministros de 92 comitivas internacionales, en su mayoría 
de países africanos, así como 41 delegados parlamentarios, de acuerdo con información de la oficina de comunicación de la 
CMJ 2010, cuya coordinación general encabeza Priscila Vera Hernández, directora del Instituto Mexicano de la Juventud 
(Imjuve). 
La Jornada, p.3, (Laura Poy Solano). 
 
“Confirman asistencia 41 delegados” 
Con un presupuesto de 1.2 millones de pesos, 41 legisladores de 19 países –incluido México– se reunirán del 25 al 27 de 
agosto en el Foro de Legisladores de la Conferencia Mundial de Juventud (CMJ) 2010. José Landero Gutiérrez, presidente 
de la Comisión de Juventud y Deporte de la Cámara de Diputados y coordinador del foro, informó que la reunión de 
parlamentarios se realizará en el Palacio Legislativo de San Lázaro. El legislador panista indicó que aún se prevé la 
confirmación de otros ocho diputados y dos observadores, con lo que el número de delegados parlamentarios que vendrán 
podría subir a 49, de los cuales han confirmado su presencia los representantes de Canadá, El Salvador, Uruguay, Panamá, 
Guatemala, República Dominicana, Angola, Sudafrica, Polonia, Italia, Rusia, China, Japón, Corea, Croacia, Inglaterra, Siria 
y Turquía, así como integrantes del Parlamento Europeo. 
La Jornada, p.3, (Laura Poy). 
 
“Delincuentes gozan de impunidad, señala Calderón al Poder Judicial” 
El presidente Felipe Calderón admitió que "algunos servidores públicos de los poderes judiciales han sido amenazados e 
incluso agredidos por los criminales". Ante ello, su gobierno ofreció a los integrantes de este sector compartir información de 
los órganos de inteligencia que contribuyan a combatir la corrupción y prevenir amenazas. Durante una nueva sesión del 
Diálogo por la Seguridad, esta vez con integrantes del Poder Judicial, así como legisladores y funcionarios públicos 
vinculados al tema de la procuración de justicia, nuevamente no se definieron acuerdos concretos e incluso el presidente de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo Ortiz Mayagoitia, pidió tiempo para asumir compromisos. Esta 
sesión fue convocada aparentemente de última hora; algunos de los presentes en el lugar en donde se desarrollan estos 
encuentros (Casino Militar del Campo Marte), procedentes de la Secretaría de Gobernación y de la Procuraduría General de 
la República (PGR), así como del Consejo de la Judicatura y de diversos tribunales superiores de justicia de los estados, 
comentaron que les avisaron de la cita "ayer por la tarde". 
La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez). 
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“Solicita la Permanente a la PGR un informe de la guerra contra el crimen” 
Las fuerzas políticas representadas en la Comisión Permanente solicitaron al titular de la Procuraduría General de la 
República (PGR), Arturo Chávez Chávez, que en un plazo de 10 días les presente un informe sobre “las acciones y los 
resultados que se han obtenido en materia de delitos contra la salud, delincuencia organizada, el número de personas 
detenidas y consignadas, así como de bienes asegurados por estos delitos en el periodo que va de diciembre de 2006 a 
mayo de 2010”. 
La Jornada, p.7, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Pide la Permanente a Calderón declarar desierta la licitación 21”  
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión pidió al presidente Felipe Calderón declarar desierta la licitación 21, 
porque favorece a Televisa y Nextel al otorgarles frecuencias radioléctricas para servicios de telecomunicaciones con el 
pago de apenas 180 millones de pesos, lo que representa un severo daño patrimonial para el Estado mexicano. El exhorto a 
Calderón se acordó después de una ríspida discusión de casi tres horas, en la que el autor de la propuesta, el diputado del 
PAN Javier Corral Jurado, respondió al priísta César Augusto Santiago que está dispuesto a firmar la solicitud de juicio 
político contra el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, en caso de que finalmente se 
entreguen a Televisa las frecuencias licitadas. Los legisladores del PRI se opusieron inicialmente a la aprobación del punto 
de acuerdo. El diputado César Augusto Santiago sostuvo que los exhortos de la Permanente a Calderón son como llamados 
a misa, y planteó que lo mejor es comenzar el juicio político contra el titular de la SCT por su conducta inconveniente y 
nefasta. 
La Jornada, p.25, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“México, socavado por los narcos: Le Monde” 
México está "socavado por los barones de la droga" que, desde la "alternancia" política en 2000, "han duplicado su poder y 
su influencia política", afirma la edición de este jueves del diario Le Monde. "Después de 71 años de reinado absoluto del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), la llegada al poder del Partido Acción Nacional (PAN) voló en pedazos el pacto 
tácito que el viejo régimen autoritario había alcanzado con los barones de la droga", dice en su editorial el vespertino 
francés. La falta de estrategia global del poder complicó el panorama, según el periódico francés, que se refiere al actual 
debate sobre la legalización de las drogas que Calderón "está dispuesto a lanzar ante el fracaso de su lucha" contra los 
cárteles. 
La Jornada, p.8, (Afp). 
 
“Legisladores y activistas piden combatir la trata de personas” 
Diputados, funcionarios y defensores de derechos humanos plantearon la necesidad de emprender una reforma que 
combata con mayor eficacia la trata y explotación de personas que, señalaron, genera al crimen organizado ganancias 
apenas por debajo de las del narcotráfico y la venta ilegal de armas. En el foro Hacia una legislación integral en materia de 
trata de personas –al que asistió la esposa del presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala–, el procurador general de 
Justicia del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, planteó a la Cámara de Diputados una modificación para que los 
ministerios públicos locales puedan perseguir este delito, que actualmente es de competencia federal. El quinto visitador de 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Fernando Batista Jiménez, sostuvo que la trata de personas es uno de los 
negocios más rentables del mundo, que incluye la explotación laboral y sexual, el tráfico de órganos, falsas adopciones y 
prácticas de esclavismo. México, agregó, es uno de los países donde las personas son más vulnerables. 
La Jornada, p.8, (Enrique Méndez). 
 
“Entre dudas, avalan diputados otro formato para el Informe” 
La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen sobre la reforma al artículo 69 de 
la Constitución para obligar a que, a partir de 2011, el jefe del Ejecutivo federal entregue de manera personal su informe de 
gobierno y dirija un mensaje al Congreso de la Unión, aunque el PRI se opuso a incluir en el texto la posibilidad de hacerle 
preguntas parlamentarias al Presidente. El secretario de la comisión, Jaime Cárdenas Gracia, del PT, explicó que los 
considerandos del dictamen prevén la intervención de los legisladores en presencia del Ejecutivo y la obligación de éste de 
responderles. Sostuvo que si bien la reforma entrará en vigencia en 2011, nada impide a Felipe Calderón presentar 
personalmente su informe el próximo 1º de septiembre. "Él siempre presume de valiente. Que venga, nos vamos a 
comportar", declaró. 
La Jornada, p.10, (Enrique Méndez). 
 

“Ordenan magistrados que comisión del IFE decida si retira mensajes de AMLO” 
Por unanimidad, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) 
que someta a consideración de la comisión de quejas y denuncias la solicitud del PAN de retirar los promocionales que 
difunden en radio y televisión el PT y Convergencia, en los que se destaca la figura de Andrés Manuel López Obrador. En la 
sesión, los magistrados advirtieron que dicha comisión es la única que tiene facultades legales para determinar si procede 
adoptar medidas cautelares para retirar los promocionales de López Obrador, y no el secretario ejecutivo del IFE, Edmundo 
Jacobo Molina, quien el 20 de julio pasado desechó la petición del PAN. De acuerdo con el blanquiazul, los promocionales 
de López Obrador son actos anticipados de precampaña y campaña. Por otra parte, los magistrados ordenaron al Consejo 
General del IFE admitir la queja del PRD contra el PVEM, partido que difundió, en un boletín de su autoría, que el presidente 
del sol azteca, Jesús Ortega, encubría supuestos actos delictivos de Gregorio Sánchez, ex candidato perredista al gobierno 
de Quintana Roo, y mantenía nexos con el crimen organizado. 
La Jornada, p.11, (Elizabeth Velasco). 
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“Protege la Corte al sindicato de PEMEX” 
La segunda sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República Mexicana (STPRM) no está obligado a informar el monto total al que ascienden las cuotas 
sindicales de los trabajadores de Pemex. Por unanimidad, los ministros indicaron que el monto de las cuotas sindicales 
forma parte del patrimonio del sindicato "y su divulgación importaría, por un lado, una afectación injustificada a la vida 
privada de la organización sindical y, por otro lado, una intromisión arbitraria a la libertad sindical". Al resolver ayer una 
contradicción de tesis (333/2009) entre los tribunales colegiados tercero y décimo, en materia administrativa del primer 
circuito, la segunda sala avaló la postura asumida por el Sindicato Mexicano de Trabajadores Petroleros de la República 
Mexicana (STPRM) y Pemex de negarse a entregar la información sobre el monto al que ascienden las cuotas sindicales 
que aportaron durante un año todos los trabajadores petroleros. 
La Jornada, p.14, (Jesús Aranda). 
 
“Aumento de 4.9% a burócratas” 
Más de un millón 300 mil trabajadores burócratas de las ramas administrativa y de servicios generales recibirán un 
incremento salarial de 4.9 por ciento, el cual será retroactivo al primero de enero de este año y se les pagará en la primer 
quincena de septiembre. Tras acordar dicho aumento, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Federación 
de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), informaron las negociaciones duraron varias meses. Según 
indicaron, gracias a las pláticas entre el titular de la SHCP, Ernesto Cordero, y el dirigente de la FSTSE, Joel Ayala, también 
se convino otorgar a los servidores públicos del país una ayuda mensual de 495 pesos para despensa, previsión social 
múltiple y ayuda por servicios. 
La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz). 
 
“Denuncia ante la PGR de 22 servidores públicos por usurpación de profesión” 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) presentó ante la Procuraduría General de la República (PGR), 22 denuncias 
penales en contra de igual número de servidores públicos por el delito de usurpación de profesión. Los denunciados 
ocupaban altos cargos, desde asesorías o "enlaces de alto nivel de responsabilidad" hasta direcciones, gerencias generales 
y otros en la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed); Secretaría de Salud (Ssa); institutos Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Nacional de Perinatología 
(Inper), Nacional de Rehabilitación (INR), y en el Hospital General de México (HGM). Los servidores públicos, quienes ya 
fueron presentados ante la PGR, entregaron documentos apócrifos (título o cédula) para usurpar profesiones diversas, entre 
ellas las de médico cirujano, abogado, contador, economista, administrador, ingeniero mecánico electricista, periodista, 
sicólogo, ciencias políticas y administración pública, enfermera, por citar algunas. De acuerdo con el artículo 250 del Código 
Penal, en el cual se encuentra tipificado el delito de usurpación de profesiones, los funcionarios podrían enfrentar penas que 
van de uno a seis años de prisión, así como multas de 100 a 300 días de salario mínimo vigente. 
La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco). 
 
“En favor de la supervía, 74% de mil 396 encuestados, revela un sondeo” 
Óscar Araiza Franco, vecino de San Jerónimo Lídice, dio a conocer ayer los resultados de una encuesta que realizó la 
empresa Covarrubias y Asociados, los cuales indican que 74 por ciento de mil 396 ciudadanos que dijeron conocer el 
proyecto de la supervía poniente están de acuerdo con su construcción. En una conferencia de prensa realizada en el 
restaurante El Cardenal del hotel Hilton Alameda, en el Centro Histórico, Araiza Franco aseguró que el estudio de opinión 
tuvo un costo de 210 mil pesos, los cuales fueron cubiertos por entre 18 y 20 ciudadanos. Al preguntarle el nombre de los 
sufragantes, el vecino dijo que únicamente estaba autorizado a decir el de Jorge Eduardo Pascual, pues los demás 
solicitaron mantener el anonimato. 
La Jornada, p.31, (Agustín Salgado). 
 
“Recibe el Senado propuesta de reforma política” 
La Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal entregó al Senado su propuesta de reforma política 
capitalina y pidió a los coordinadores de los grupos parlamentarios de este órgano del Congreso que la hagan suya, que la 
presenten como una iniciativa única en el próximo periodo de sesiones que comienza el primero de septiembre. Alejandra 
Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, al entregar la propuesta de reforma política del 
Distrito Federal a los integrantes de la Junta de Coordinación Política del Senado les dijo: este documento confirma que 
queremos seguir siendo sede de los poderes federales, confirma nuestra vocación solidaria; no pedimos un trato 
diferenciado, pero nos interesa que esto no sea a costa de la ciudadanía plena para quienes vivimos en la ciudad. 
La Jornada, p.33, (Víctor Ballinas, Andrea Becerril y Rocío González). 
 

“Critica Narro Robles la penalización del aborto” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, se pronunció contra la 
criminalización de las mujeres que han abortado de manera voluntaria o espontánea. En tanto que el titular de la Secretaría 
de Salud (Ssa), José Ángel Córdova Villalobos, consideró que no hay que penalizar la interrupción del embarazo 
involuntario. Al concluir su participación en el Encuentro Académico Fondo Sectorial de Investigación en Salud 2010, 
efectuado en la Facultad de Medicina de la UNAM, fueron cuestionados sobre el caso de seis mujeres encarceladas en 
Guanajuato acusadas de homicidio por abortar espontáneamente. Ambos dijeron desconocer las particularidades de estos 
casos, aunque coincidieron en afirmar que el aborto involuntario no debe penalizarse. 
La Jornada, p.36, (Emir Olivares). 
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“Reculan dependencias sobre venta de alimentos y bebidas en escuelas” 
Las secretarías de Salud (SSA) y de Educación Pública (SEP) cedieron a las críticas realizadas por la industria alimentaria y 
la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) al anteproyecto para regular la venta de alimentos y bebidas en las 
escuelas oficiales y en el documento posibilitan que en el próximo ciclo de clases se vendan algunos productos con 
sustitutos de azúcar. Además, aceptaron cambiar el concepto de densidad energética, que limitaba el número de calorías 
por cada 100 gramos de producto, por el de grasas totales. Éste se refiere a que cuando disminuye el contenido de grasa en 
alimentos chatarra su densidad energética y su aportación calórica también se reducen. Muchos de estos productos, al tener 
menor contenido en grasa, bajan su densidad energética y la aportación calórica, expresó José Ángel Córdova Villalobos, 
titular de la Ssa. 
La Jornada, p.37, (Ariane Díaz y Emir Olivares). 
 
“El gobierno panista ha cometido dislates y no sabe qué conmemorar: Eugenia Meyer” 
Las diferentes instancias de gobierno, comenzando por el federal, así como los partidos políticos, han hecho uso y abuso de 
las conmemoraciones del bicentenario de la Independencia y del centenario de la Revolución, hasta convertirlas en cuestión 
meramente política, de carácter casi electorero más que histórico. De acuerdo con la historiadora Eugenia Meyer, la prueba 
de ello es que la famosa comisión para las celebraciones ha tenido cinco o seis coordinadores, ninguno de ellos historiador; 
o bien son de la Escuela Libre de Derecho, donde estudió Felipe Calderón, o vienen de otros ámbitos. El gobierno federal, 
de extracción panista, ha cometido gran cantidad de dislates en las celebraciones porque no tiene nada que conmemorar, 
porque no sabe qué conmemorar. No es posible que los criollos en el poder estén conmemorando la Independencia y 
menos aún la Revolución. Profesora emérita de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e investigadora 
especializada en la Revolución Mexicana, Meyer señaló lo anterior al participar en la primera mesa del coloquio El 
bicentenario y los centenarios, organizado por la Facultad de Filosofía y Letras. En la mesa Las revoluciones y la nación 
también intervino Enrique Semo, especialista en la historia económica de México, quien resaltó la existencia de dos 
celebraciones: Una es la que realiza el sector oficial con bombo y platillo, usando todos los medios de difusión, y la otra es la 
celebración del resto de los mexicanos. 
La Jornada, p.5a, (Arturo García Hernández). 
 

Internacional: 
 
“Causas actuales, en el conflicto de Cuba con Estados Unidos: Temas” 
El conflicto entre Cuba y Estados Unidos no es un “fósil de la guerra fría”, sino que tiene causas profundas, actuales, 
tenaces y difícilmente reductibles del todo, afirma la revista Temas en su más reciente número, dedicado al diferendo y a 
sus posibles desarrollos bajo los gobiernos de Raúl Castro y Barack Obama. Puede haber un acercamiento con medidas 
unilaterales paso a paso, pero ninguna de las partes está preparada para lidiar con un adversario, sino con un enemigo, dice 
el director de la publicación, Rafael Hernández. En caso de distensión, la mayor debilidad de Cuba no es su menor poder 
militar o físico, sino su mentalidad de fortaleza asediada. La de Estados Unidos no es su “ineptitud para lidiar eficazmente 
con ‘regímenes comunistas’, sino su omnipotencia de superpower”. La revista trimestral recogió el resultado de un taller 
internacional que realizó aquí en febrero, al que acudieron algunos de los más reconocidos estudiosos del conflicto. 
La Jornada, p.20, (Gerardo Arreola). 
 
“EU será el primero en atacar a Irán: Fidel Castro” 
El ex presidente cubano Fidel Castro consideró que Israel evitará un primer ataque a Irán, pero dejará que Estados Unidos 
lo haga. Con la resolución 1929 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, Israel logró que Estados Unidos se 
comprometiera a ser el primero en atacar, escribió Castro en una nueva Reflexión publicada ayer por la prensa cubana. El 
líder cubano apuntó que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, no se atrevería a ser el primero en atacar, ya que 
una acción de este tipo lo enfrentaría a todas las potencias nucleares, y él no es estúpido. Aclaró, no obstante, que ex 
agentes de Inteligencia estadounidenses tienen razón cuando advierten a (Barack) Obama que el primer ministro de Israel 
tiene proyectado un ataque sorpresa con la idea de obligar a Estados Unidos a la guerra contra Irán. Castro sostuvo que el 
conflicto bélico podría comenzar cuando Estados Unidos aplique la resolución de la ONU del 9 de junio e intente 
inspeccionar por sorpresa un barco iraní, lo que –insiste el ex mandatario– no permitirán las autoridades de Teherán. 
La Jornada, p.20, (Xinhua). 

 


